

AILLAZ

Paris, le 1<sup>er</sup> octobre 1974

Cher Ionel,

Ta lettre de Bucarest m'annonçant ton voyage en France m'est finalement parvenue en Californie vers le milieu du mois d'août. Inutile de te dire ma déception : pour une fois que tu avais pu obtenir ton visa, que tu allais enfin venir à Paris, il fallait que je me trouve à dix mille kilomètres de là !

J'espère qu'au moins ton séjour s'est déroulé dans de bonnes conditions, notamment que tu n'as pas été gêné du côté pécuniaire. Ne sachant si Grothendieck était encore à l'hôpital (c'est en Amérique que j'ai appris son accident), et ignorant d'ailleurs tout à la fois l'adresse de l'hôpital et celle de son domicile personnel, je n'ai pu t'envoyer l'argent que tu me demandais. Veux-tu que je le garde pour ton prochain voyage (je compte bien quand même que tu pourras revenir prochainement), ou préfères-tu que je te le transfère à Bucarest (dis-moi alors sous quelle forme, et le montant) ?

Dans ta lettre tu dis "nous avons obtenu le visa". Serait-ce que vous avez pu venir tous les trois ? Si c'est cela, j'en suis d'autant plus heureux pour vous - et plus déçu, naturellement. Est-il besoin de te dire que j'ai hâte de connaître vos impressions de voyage ...

Pour moi, en bref, je suis parti le 20 juillet avec mes parents pour Los Angeles. Quelques jours après, nous nous sommes rendus à Arcata, où j'ai participé au Summer Institute de l'AMS. De là, nous sommes allés à Vancouver pour le congrès international. Jean-Paul nous y a rejoints, et à l'issue du congrès nous avons loué une voiture et visité ensemble l'Ouest des USA (Yellowstone, Monument Valley, Grand Canyon). Paysages admirables entre tous ! Enfin, nous avons regagné Paris, après avoir passé encore une semaine à Boston.

Je n'ai pas reçu tes notes sur les termes locaux de Lefschetz. J'ai bien peur qu'elles ne se soient égarées. J'espère que la copie que tu as adressée à Verdier est bien parvenue, je vais lui demander dès son retour.

J'ai rapporté d'Arcata un énorme paquet de notes plus ou moins confidentielles de cours et séminaires, et de preprints : il y a la formule de RR "homologique" de Baum-Fulton-McPherson, le cours de Hartshorne sur les cycles algébriques, celui de Brieskorn sur la monodromie, celui de Griffiths sur la géométrie algébrique du point de vue transcendant, etc. S'il y a là des papiers qui t'intéressent, je serai heureux de t'en adresser des copies.

Affectueusement à toi,

Lnc